



令和2年7月1日

# 光が丘第二中学校 学校だより

TEL 03 (3976) 9202

## 今、学校教育の果たすべき役割を改めて考えてみる

校長 山田 美鈴

約3か月間にわたる臨時休業期間を終え、6月1日から段階を経ての登校が再開し、1か月が経過しました。1年生は当初4月7日に校庭での入学式を行う予定でした。密を避け、苦渋の決断による校庭の入学式準備。より良い方法を模索しつつ、校庭にパイプ椅子を配置しながら「前代未聞の校庭入学式！こんなことも歴史に残る！」と思っていた矢先、それも急遽中止の連絡。残念な思いを抱きつつ片付けを行いました。何より新入生や保護者の皆様には二転三転してのご連絡となってしまい、申し訳ない思いでいっぱいでした。時間調整など多々ご不便をおかけしてしまったことと、改めて深くお詫びいたします。



一斉登校の段階に入り、規模を縮小しての開催とはなりましたが、ようやく6月19日（金）に無事「第34回令和2年度入学式」を挙行することができました。今年度入学した1年生は100名。落ち着いた周囲の状況下にあっても、整然と参列する1年生の姿に感心しました。学級担任からの呼名に堂々と返事をする声には、一人一人の3年間の決意が込められていました。これもひとえに、日頃から愛情をもってお子様を育ててこられた保護者の皆様のお力添えあってのことと察します。どんな状況が起きようと、こうやって本校に希望を抱いて入学してきた生徒たちに、悲しい思いをさせてはならない。そう思わせてくれる入学式でした。

さて、コロナウイルスによる対応を進めつつ、「今の学校教育が果たすべき役割は一体何か？」という本質を改めて考えさせられる日々です。前号の学校便りにも載せましたが、日本の学校は、教科の学習活動以外に人間形成という役割を大いに果たしてきました。諸外国の教育者からも、他者を重んじる心（思いやり）や集団の一員としての自覚等、日本の学校がどのように教育しているのかと注目してきた事実があります。また我々教員のほとんどは、子供たちとの様々な関りを通して、将来を担う人材を育成したいとの大願を抱いて、教員という職に就いたはずです。

新しい生活様式を鑑み、例年行っていた学校行事も大幅に削らざるを得ない状況となりました。しかしながら学校は子供たちにとって楽しく居心地の良い場所ではなくてはなりません。学校に与えられた課題は大きいですが、保護者の皆様のご協力をいただきながら、生徒にとって魅力ある学校教育活動を展開させるため、授業改善や教育活動全般の工夫に努めてまいります。

部活動も再開しました。まだ個人練習を中心とした活動のみですが、久しぶりに仲間と時間を共有できた喜びが、生徒たちの表情から読み取れました。また1年生も目を輝かせて仮入部している様子が微笑ましく思えます。部活動は技術の向上はもちろんのこと、活動を通して共に苦しさや感動といった様々な感情を共有する「仲間」という意識が育ちます。

コロナウイルス感染予防のソーシャルディスタンス（物理的距離）は保ちつつも、心理的距離まで離れていってしまわぬよう、学校生活の中で、生徒たちの笑顔のため、新たな発想と工夫をもって、今後の教育活動を進めてまいります。引き続きご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。



# ～お知らせ～

## □部活動について

「部活動再開のガイドライン」に沿って活動を再開しています。

第1段階が終わり、第2段階(6月29日から)は個人練習中心からグループ練習ができます。活動時間は18:30(最終下校)まで活動が可能になります。

第3段階(7月6日から)試合形式、ゲーム形式で練習ができます。また、第4段階(7月23日から)公式試合、コンクール等が可能になります。練習は再開しましたが、今後も引き続き、検温、健康カード

記録等、日常の健康チェックを行った上で活動に参加してください。

1年生は、7月7日まで、仮入部期間です。3年生は、中学校の部活動をしめくくる場として、支部レベルで代替大会(8月上旬実施)を予定している部もあるようです。詳細は、各部の顧問からお知らせいたします。

## □屋上防水および外壁改修工事のお知らせ

夏季休業期間を利用して舎改修工事が行われます。工事期間中、何かとご不便をおかけいたしますが、来校者、保護者、地域の皆様には何卒ご理解とご協力のほど、お願いいたします。

- 1 工事名称 屋上防水および外壁改修機械設備工事
- 2 工事場所 本校校舎及び体育館、武道場
- 3 工事期間 令和2年7月18日(土)～令和2年11月20日(金)
- 4 作業時間 午前8時00分～午後6時
- 5 施工業者 (株)コバ建設 練馬区上石神井3-6-21 (代)03-3995-6343
- 6 来校者へ (1)正門、南門は、工事車両の出入り口となります。誘導員の指示に従っ

て

のお願い ください。

(2)中庭は、資材置き場、工事車両の駐車場になるので駐車はできません。

(3)8月1日～8月23日の期間は、敷地内、立ち入り禁止となります。

ご注意ください。

## □三者面談・補充教室について

上記のように、大規模工事がある関係で、校舎教室使用が制限されます。その関係で、今年度においては、隣接する「春の風小学校」の教室を一部借用して三者面談を行います。面談期間は、8月3日(月)から8月7日(金)です。全学年が対象ですが、1、2年生については希望制とします。詳細は、後日学年より通知いたします。また、補充教室においても、使用教室の確保が困難であることから、夏休み期間中には実施せず、2学期以降(放課後)実施を予定しています。ご了承ください。

## □夏季休業中の部活動について

改修工事の関係で、校庭、体育館、武道場の使用が制限されます。

8月1日～8月23日まで、校庭、体育館、武道場が使用できません。代替の活動場所として、「春の風小学校」を借用して行います。詳細は、顧問から通知いたします。